
Образовательный минимум 
 

 

 

1. Имя существительное – это часть речи, которая обозначает предмет, 

отвечает на вопрос кто? или что? Имена существительные относятся к 

мужскому, женскому или среднему роду и изменяются по падежам и 

числам. Имена существительные в предложении бывают подлежащим, 

дополнением и обстоятельством. 

2. Склонением называется изменение имени существительного по 

падежам. К 1 склонению относятся имена существительные мужского 

и женского рода с окончаниями А,Я. Ко 2 склонению относятся имена 

существительные мужского рода с нулевым окончанием исреднего 

рода с окончаниями О.Е. К 3 склонению относятся имена 

существительные женского рода с нулевым окончанием и Ь на конце 

слова. 

3. После шипящих и Ц в окончаниях имён существительных  под 

ударением пишется  буква О, без ударения – буква Е (врачом, 

товарищем). 

4. Имя прилагательное – это часть речи, которая обозначает признак  

предмета и отвечает на вопросы какой? чей? Имена прилагательные 

согласуются с именем существительным и изменяются по числам и 

падежам, в единственном числе могут относиться к мужскому, 

женскому или среднему роду. В предложении имена прилагательные 

являются определением или сказуемым. 

5. В окончаниях имён прилагательных после шипящих под ударением 

пишется  буква О, без ударения – буква Е (большого, хорошего). 

6. В кратких прилагательных с основой на шипящую Ь на конце не 

пишется (могуч). 

7. Глагол – это часть речи, которая обозначает действие предмета и 

отвечает на вопросы что делать? что сделать? Глаголы изменяются по 

временам, в настоящем и будущем времени-по лицам и числам, в 

прошедшем времени- по родам (в единственном числе) и числам. В 

предложении глагол обычно бывает сказуемым. 

8. НЕ пишется с глаголами раздельно. Исключение составляют те 

глаголы, которые не употребляются без НЕ (не был, ненавидеть). 
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